gab fie seinen Reitern und verbarg sich mit ihnen in dem nahe gelegenen Balbe. Der Freiherr von Regensberg war wieder vom Berge herad in das Ahd agsgant. Zelt sprengte Rudolph mit den weisen Pferden und Hunden den Berg binan. Die Jürder mußten ihn zum Schein verfolgen, so daß die inder musten ihn zum Schein verfolgen, so daß die inder Mustaguräckelieben Belgiapun, in der Meinung, sir Here ist es, der verfolgt werde, sich es bestigten und das Ahre, nahmen die Bestahung aefangen und seriberten das siehe Rudolpfel.

So fchigte Mudolph, der ein frommer, eitterliche Held war, befonders während der Zeit des Interegnums gar off die Kilferbefonders während der Zeit des Interest und Freuel der Raubeititer. Mehr beite ihn der bereits genammte Erzhische Werfer nach Mainz in hohen Ebren. Ust der beite einfmals eine Keife nach Mom unternahm, um von da seine Burde als Erzhische zu enfangen; so erjuchte er den Grafen Nudolph, voeil er den Weg durch die Gebrige nicht für sicher hielt, ihm von Erra fiburg dies mit die Grenge Italiens zu begleiten. Mudolph fat dieß gerne und auch mit aller ritterlichen Tene. Bei beiser Gelegenbeit lernte Werner, der ziehe Abschriebeit lernte Werner, der ziehe Sand, war den Grafen verahischeite, schuttelte er ihm dantfar die Zenner von dem Grafen verahischeite, fohrtelte er ihm dantfar die Zenner von dem Grafen verahischeite, fohrtelte er ihm dantfar die Zenner wind geleiten. Beint verachte nam!

Bie bereits oben ermant wurde, jo war auch Werners Empfehlung von solchem Einstuffe, daß die deutschen Fürsten ihre Wahl auf Rudolph fallen ließen.

Mis er gewählt wurde, war er ichon 55 Jahre alt. Mudolph felbst batte an eine solde Erbebung nicht gedacht. Er lag gerade vor Basel, als ihm die unerwartete Nachricht von jeiner Erwählung zum deutschen Kaiser überbracht wurde.

Gern nahmen nun die Bafeler den angebotenen Frieden an, öffneten ihm fogleich ihre Thore und waren die Ersten, welche

^{*)} Rubolph war mit ber Stadt Bafel im Kriege, um bie baraus vertriebene Bartei bes Abels, welche fich bie Sterner nannte, gegen eine andere Bartet, die Pfitticher, zu beschügen und wieber in die Stadt zuruckzussichen.